



SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

ANTE EL FRACASO DE LA "ALIANZA DEMOCRÁTICA"

En la historia de la República no se ha registrado un fracaso más evidente que el que ha sufrido la llamada "Alianza Democrática Nacional" y que culminó con el manifiesto de esa agrupación al retirarse de la lucha política, por razones que todos conocemos, pero que trata de disfrazar con las más insineras acusaciones contra el Gobierno y contra nuestro Partido.

Ahora bien, los cargos que lanza el Comité Directivo de esa agrupación fallida, no pueden, por su misma inconsistencia, impresionar a la ciudadanía y mantener en la opinión pública las falsedades que les sirven de base, ya que el más simple análisis bastará para reducirlos a su propio estancamiento de insinceridad y de zahumosa audacia, que tan solo respaldan unas pocas personas sin ningún prestigio político. Y no pueden prevalecer tales mentiras ante la elocuencia misma de los hechos, evitándose con ello, combatir la insidia que revelan y la torpeza moral que les engendró.

Las causas de ese fracaso que los firmantes del manifiesto que comentamos sitúan en atropellos a la libertad electoral, de parte del gobierno y de nuestro Partido, son bien visibles. La opinión pública no puede engañarse respecto de esas mismas causas que no fueron otras que las resultantes de un repudiable maridaje entre políticos de tercer orden, que no tuvieron escrúpulos en lanzar a una desastrosa aventura al licenciado don Ricardo Jiménez, y los comunistas, que se han distinguido en nuestra vida social por su avilantez de demagogos sin otra moral que la que les dictan sus propias conveniencias; por lo que esa agrupación tuvo, desde el momento que nació, una vida precaria, un absoluto desdichado con el pueblo costarricense que le negó su apoyo. Se abstuvo de alentar las ambiciones inconfesables que encubría aquella bandera en la que el rojo significaba el avance marxista, que amenaza nuestras instituciones y pone en peligro nuestra paz democrática, y que significa la invasión de ideologías inspiradas en el odio y en el afán negativo de un espíritu de destrucción.

Que no culpen al gobierno de la república de intenciones que no habrían sido nunca necesarias para destruir una agrupación formada por elementos irreconciliables entre ellos, porque no les inspiraba ningún ideal y no era el sentimiento de sacrificio, sino las ambiciones personales, lo que los unió transitoriamente para intentar una torpe farsa, condenada a rematar en fracaso, debido a que el comunismo amenazó, desde el primer momento, absorberla y los pocos elementos exitosos de ese partido bien pronto comprendieron que no eran sino simples víctimas de las maniobras y maquinaciones del líder Mora, quien, evitándose de que sus alidies tenían alguna sensibilidad, trató de imponerse dictatorialmente, con absoluto desdén por los que le servían a sus propósitos de agitación demagógica; y por que además, nuestro pueblo con su certero instinto para orientarse, apreció con claridad que se trataba del disfraz absurdo de la piel de oveja sobre los apetitos

mal encubiertos de esos políticos de tercer orden y sus dignos aliados los profanes del comunismo.

Pero por sobre el desprestigio que esas maniobras le acarrearón a la dicha agrupación así firmada, los sucesos europeos que vinieron a revelar la siniestra fisonomía moral del comunismo ruso, padre y maestro de las tácticas comunistas en América, completaron el cuadro de desprestigio que levantó, en las propias filas de la Alianza Democrática, los propios votos sinceros de quienes cayeron en cuenta de la simulación de que se les hacía objeto. Y se quedaron solos, sin recursos, aislados por la opinión pública, estrujados por su inconformidad y con la derrota incubándose en su propio seno.

Y para demostrar la verdad de las anteriores aseveraciones basta constatar uno a uno los cargos que lanzan contra el gobierno y contra nuestro Partido, a sabiendas de que mientan y calumnian para excusar la tremenda derrota sufrida.

Y analicemos esos cargos:

a) Dice el Comité Directivo de la Alianza Democrática Nacional, que ha llegado a la conclusión, después de dos meses de lucha, de que es indiscutible que el gobierno está absolutamente dispuesto a imponer, a como haya lugar, el próximo Presidente de la República. Insistir en una imposición oficial de la candidatura del Doctor Calderón Guardia es ya abundar en un lugar común de la literatura que el comunismo ha prodigado y que puede servir para proporcionar el motivo al Ricardismo para excusar su prematura derrota, pero que no puede ser un elemento de convicción por sí mismo. Es necesario que se pruebe el cargo y en eso fracasó el propio Lic. Jiménez Orearuno, como categóricamente tuvo que reconocerlo en el reportaje último que publicó a raíz de su polémica con el señor Presidente de la República, y fracasó ahora los comunistas al enumerar los atropellos que denuncian también para ocultar las causas verdaderas de su fracaso de hacerse seguir de la ciudadanía que ha terminado por despreciarlos, porque los conoce demasiado bien para dar crédito a sus constantes y pueriles patrañas.

b) Que el Presidente de la República faltó a su promesa hecha solemnemente de hacer cumplir en las próximas elecciones la ley que exige la cédula de identidad con fotografía.

En esto se apreció el desconcierto que existía en las filas de la Alianza de marzas, porque fué el diputado don Roberto Quiros quien hizo la proposición que acogió la mayoría para que se presentara al Sr. Presidente la obligación de presentar en las mesas de votaciones la indicada cédula de identidad con fotografía. Al día siguiente el líder Mora, infringiendo que podía existir un interés político del Partido Republicano Nacional y del Ejecutivo en la aprobación de la iniciativa presentada por el Diputado Quiros, intentó borrar con el codo lo que había hecho su correligionario y amigo de entrañable in-

timidad, pero sin dar otras razones para ese paso de retroceso que sus aprehensiones políticas, hijas de su suspicacia y no de la realidad que debía atender y atender el Congreso al aprobar la excitativa dirigida al Presidente de la República para que enviase la autorización necesaria a efecto de remediar la deficiencia observada en la distribución de más de cuatro mil cédulas que al no portarlas habrían sido en error tanto el ciudadano de ejercer el derecho de sufragio garantizado por la Constitución.

c) Que el señor Presidente de la República no fue leal al mandato que le ordena darle representación en las Juntas Electorales a los partidos beligerantes y que esas Juntas fueron integradas sin tomar en cuenta a la citada agrupación política.

Pero agregan: "En algunos lugares, para salvar las apariencias, fueron puestas en ellas, algunos elementos que habían sido ricardistas pero que después de retirado don Ricardo se habían puesto al margen de la política o estaban a punto de irse con el ricardismo. Pero en conjunto las Juntas fueron puestas en manos del partido oficial".

Ellos mismos, por sus propias palabras, han revelado el drama intimo que llevó al fracaso a la citada alianza, pues no tenía en las filas del ricardismo sino un escaso número de adeptos. En su mayoría, los ciudadanos que integraron el núcleo ricardista no permanecieron en las listas de la Alianza, desconociendo de hecho y de derecho la legitimidad de ese contubernio entre unos cuantos políticos ambiciosos, que aspiraban a conquistarse una diputación con los votos comunistas y tomaron un camino distinto al que quisieron imponerse. Y el Comunismo, para no revelar su soledad, se abstuvo de pedir para sí mismo toda la representación que pudiera corresponderle en las citadas juntas electorales.

Pero, aún considerando los hechos en el peor de los casos, no habría sido razón obligante para el retiro de la lucha política de la citada agrupación esa pretendida parcialidad del Presidente de la República. El Partido Comunista no ha estado nunca debidamente representado en esas Juntas Electorales y sin embargo ha intervenido en elecciones pasadas y en circunstancias menos favorables a las que tanto les convienen ahora. Por lo que es de presumir que no fue esa la causa real de la actitud adoptada sino el fracaso político de la Alianza, que no logró atraer a sus filas ni el apoyo de dinero ni el contingente de votos, de ningún sector de la opinión pública.

d) Que desde el comienzo de la lucha fueron objeto por parte del Ricardismo de una serie de persecuciones que ese partido pudo llevar a cabo prevaleciendo de una situación privilegiada que es fruto de la imposición oficial que esas persecuciones consistieron en que fueron arrebatadas mediante dinero y mediante influencias, las locales donde ellos podían celebrar sus asambleas; que les fué obstaculizada la can-

pañía de prensa mediante una oposición abierita, ante los dueños de periódicos, evitando que se nos hicieran facilidades económicas para la obtención de secciones permanentes; que la única estación de radio con que contaban para sus transmisiones, ya que nuestro Partido había contratado todas las demás por fuertes sumas de dinero, establecido un monopolio, etc.; y otros hechos que así consideramos necesario relatar, los convencieron de que nuestro partido no las tenía ni las tiene todas consigo... etc.

Tales confesiones sólo revelan un grado de candoroso infantilismo en quienes formulan tales cargos, que, en último análisis, están demostrando que además de impopular, la llamada Alianza Democrática Nacional no contó ni con el dinero que los naturales gastos de todo partido demandan, ni con el crédito y la confianza de las empresas de radiodifusión, de periódicos o los propietarios de los locales ocupados por sus clubs. Es decir, es una confesión de la bancarrota material y moral del Partido, en cuanto a sus posibilidades de lucha y en cuanto a su arraigo en el medio político.

En el cambio, el cargo de los periódicos les negaron crédito para el mantenimiento de secciones permanentes en sus columnas, en favor de las ideas y hombres de la citada agrupación política es tan absurdo como gratuito. En realidad presupone una sujeción de los empresarios periodísticos a nuestros designios, por siendo en entredicho a las empresas de esos órganos de publicidad, que, de ello estamos seguros, sabrán defenderse de tan infamante acusación de haber sido influenciados por un partido político, toda vez que sus propietarios y directores son personas de reconocida independencia, que no se someterían a imposiciones como las que establece la absurda acusación contenida en el manifiesto de las tantas veces mencionada Alianza Democrática.

Para el observador imparcial que analice, sin dejarse contagiar de las pasiones políticas del ambiente, el citado manifiesto que nos ocupa, le es fácil discernir las verdaderas razones del fracaso de esa fallida agrupación política, en los factores bien claramente destacados en las líneas de dicho documento, que ha demostrado a cuanto se atreve la audacia y la irresponsabilidad de quienes creyeron que podían levantar un Partido Político sin contar siquiera con el apoyo de un pequeño sector de la ciudadanía, sin dinero, sin personas responsables en sus filas y sin el necesario espíritu de sacrificio que podría haber mantenido el fuego del entusiasmo entre sus elementos heterogéneos y reñidos entre ellos, de suerte que la desunión y la mutua desconfianza completaron la obra preparada por los factores primeramente enunciados.

Esas es la verdad y la opinión pública no se dejará impresionar por los desplantes y lamentos de un grupo de fracasados políticos que atribuye su derrota, no a su impreparación, incuria y descuido, sino a causales distintas de las verdaderas.

Rechazado un fuerte ataque DE INFANTERÍA ALEMANA POR LOS FRANCESES

Las primeras tropas germanas habían logrado penetrar a un pueblito, siendo obligadas a repeler un batallón francés

Otros pequeños ataques en las regiones al oeste de Saarbrücken y en el valle del río Blies fueron también rechazados algunos de las zonas fronterizas

Holanda decretó el estado de sitio en

EL ACUERDO GERMANO-RUSO NO IMPONE A RUSIA LA OBLIGACION DE PELEAR AL LADO DE ALEMANIA

Así dice una declaración oficial de Alemania respecto del discurso de Molotov

DE RECONOCIMIENTO SOBRE TERRITORIO ALEMAN

DECLARACION OFICIAL ALEMANA SOBRE EL DISCURSO DE MOLOTOV

BERLIN, 1. UP.— Con referencia a las manifestaciones hechas ayer por el comisario de relaciones exteriores ruso Molotov, la United Press publica esta manifestación en una línea allegada al gobierno alemán: "Nuestros reconocimientos que Rusia tiene varias cuestiones que resolver con Finlandia, pero esa es una cuestión que atañe exclusivamente a las dos naciones." El acuerdo de asociación firmado entre Alemania y Suecia el 2 de octubre, que permite el ingreso de tropas alemanas al territorio de Suecia, no tiene el carácter de entrar en la guerra al lado de Alemania, ni nosotros tenemos interés en extenderla en la forma en que el atterido anglofrancés parece desearlo. Respecto de la declaración hecha en Londres de que las palabras de Molotov constituyen un desafío para Alemania, se ve que quien las pronunció no ha querido ver que el comisario retiró la cordialidad de las relaciones ruso-alemanas, y se desahogó con el tratado de Verailles en la misma forma en que lo ha hecho el gobierno alemán."

penetrar a un pueblito, siendo obligadas a repeler un batallón francés

Otros pequeños ataques en las regiones al oeste de Saarbrücken y en el valle del río Blies fueron también rechazados algunos de las zonas fronterizas

Holanda decretó el estado de sitio en

EL ACUERDO GERMANO-RUSO NO IMPONE A RUSIA LA OBLIGACION DE PELEAR AL LADO DE ALEMANIA

Así dice una declaración oficial de Alemania respecto del discurso de Molotov

DE RECONOCIMIENTO SOBRE TERRITORIO ALEMAN

DECLARACION OFICIAL ALEMANA SOBRE EL DISCURSO DE MOLOTOV

BERLIN, 1. UP.— Con referencia a las manifestaciones hechas ayer por el comisario de relaciones exteriores ruso Molotov, la United Press publica esta manifestación en una línea allegada al gobierno alemán: "Nuestros reconocimientos que Rusia tiene varias cuestiones que resolver con Finlandia, pero esa es una cuestión que atañe exclusivamente a las dos naciones." El acuerdo de asociación firmado entre Alemania y Suecia el 2 de octubre, que permite el ingreso de tropas alemanas al territorio de Suecia, no tiene el carácter de entrar en la guerra al lado de Alemania, ni nosotros tenemos interés en extenderla en la forma en que el atterido anglofrancés parece desearlo. Respecto de la declaración hecha en Londres de que las palabras de Molotov constituyen un desafío para Alemania, se ve que quien las pronunció no ha querido ver que el comisario retiró la cordialidad de las relaciones ruso-alemanas, y se desahogó con el tratado de Verailles en la misma forma en que lo ha hecho el gobierno alemán."

RECHAZADO UN ATAQUE ALEMÁN EN EL FRONTE OCCIDENTAL

PARIS, 1. UP.— Un ataque de infantería francesa por un batallón de infantería contra una posición avanzada alemana en las cercanías de una población que no se menciona por situado en el sector noroeste del frente occidental del norte de Francia, fue repelido por el contra-ataque, a pesar de que la artillería alemana había dirigido una intensa cortina de fuego contra las trincheras francesas durante una de horas antes de que las tropas de choque se lanzaran al ataque. Los alemanes fueron perseguidos hasta las primeras casas de la población y se preparaban para apoderarse del resto de la aldea en el momento justo cuando un batallón francés lanzó un repugnante ataque a bayonetas que les permitió retirarse a sus posiciones anteriores. Otros pequeños ataques en las regiones al oeste de Saarbrücken y en el valle del río Blies, fueron rechazados ayer.

SERA DECLARADO EL ESTADO DE SITIO EN LAS REGIONES FRONTERIZAS HOLANDEAS

El Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica, ha declarado el estado de sitio en las regiones fronterizas de la intención de declarar del no de tener el "entre a los alemanes"

3-EN-UNO anuncia la nueva CERA EN PASTA Para Embellecer Sus Ojos



Esta maravillosa cera en pasta da al ojo un lustre y una belleza duraderos que resisten al uso, los rayados, etc. Ensaye la CERA EN PASTA en sus ojos, en sus pestañas, móviles y automóvil. Le encantarán los resultados. Es económica y de uso fácil. Compre una lata hoy.

CAMPO CEDIDO

Inspira verdadera lástima la forma en que son tratados los costarricenses empleados de la Northern Railway Co

EL TRABAJO SE DESARROLLA EN UNA ATMOSFERA DE MALA VOLUNTAD QUE SE NOTA EN LA CLASE DE SERVICIO RENDIDO

San José, 29 de octubre de 1939.

Sr. Director del gran rotativo LA TRIBUNA

Presente.—

Muy señor mío:

Siendo usted representante, director y propietario del atrevido periódico vocero de la cultura, que en su nombre se alista al servicio de la Nación, que encarna las más altas aspiraciones que un pueblo pueda aspirar para elevar su nivel cultural, me permito expresarle mi sincera admiración por los hechos que usted ha hecho y que usted ha hecho.

Hace unos días tuvimos el placer de ver publicados en las columnas de su importante Diario, las primeras denuncias que hicimos sobre el abuso de la benevolencia de los costarricenses no tienen inconveniente en suscribirnos a la forma de su trabajo. Y es por eso que venimos a expresar nuestra sincera admiración por la inteligencia que habrá interpretado nuestra denuncia, que es como siempre lo ha hecho.

Hoy me permito expresarle mi sincera admiración por los hechos que usted ha hecho y que usted ha hecho. Hoy me permito expresarle mi sincera admiración por los hechos que usted ha hecho y que usted ha hecho.

Consideramos que estamos haciendo un acto de verdadero nacionalismo y que no serán del todo perdidos los esfuerzos que hacemos en favor de las clases trabajadoras costarricenses. Y si sus valientes de este momento de su valentía por haberse comprometido con nosotros, nos permito expresarle mi sincera admiración por los hechos que usted ha hecho y que usted ha hecho.

Quitese ese dolor de cabeza con



Quitase el dolor y elimina el cansancio físico y mental.

LA MEDICINA MODERNA CONTRA TODO DOLOR.

C 432.590.12 SALDO AL HABER DEL GOBIERNO.

Viene de la PÁG. NUEVE

de los primeros quince días, el saldo era más bien desfavorable al gobierno, pero la situación fué cambiante, hasta alcanzar el resultado que damos ahora.

Con una sencilla cantidad cobrada al gobierno para el pago de los salarios de los empleados públicos, que se inició ayer, se cumplió el balance de la cantidad (artificial) necesaria.



